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Noticias de Brasil

Queridos Amigos:

Recibí, con gran alegría las noti-
cias… Me pareció muy interesante
la iniciativa de los premios E.
Mounier. Me gustaría mucho, a ni-
vel personal, poder colaborar con
algún trabajo, pero… es muy poco
tiempo y son muchos los frentes
abiertos en los que me degladío. El
interés por mantener el contacto es
mutuo. No se cómo hacer que ese
interés se concretice en hechos. En
principio, me ofrezco como punto
de contacto para cualquier iniciati-
va en esta región del planeta. Den-
tro de mis modestas posibilidades,
existe una gran infraestructura de
la Unisinos y contactos con otros
grupos que pueden servir. Me
acordaré mucho de vosotros en el
mes de Julio, durante las aulas de
verano; para mi fue una buena y
bonita experiencia.

Aquí en Brasil, la situación so-
cial se confronta entre una estabi-
lidad económica deseable y una
agudización de los conflictos so-
ciales en varios frentes. El proble-
ma de la tierra es una asignatura
pendiente que va dar mucho paño
para manga. El Movimiento de los
Trabajadores Sin Tierra (MST) se
extiende como un reguero de pól-
vora y se organiza cada vez en más
lugares y con más ocupaciones de
tierras, ocupaciones de edificios

públicos… Se ha convertido en un
interlocutor político de primera
mano. Por otro lado, existe una
huelga general indefinida de todos
los trabajadores públicos federales,
que desde hace cinco años no tie-
nen ningún tipo de reajuste sala-
rial. Esa huelga general está pro-
vocando conflictos en los cuatro
cantos del Brasil.

Aquí, en Rio Grande do Sul, el
gobierno del Partido de los Traba-
jadores, sin ser ninguna panacea
está haciendo una gestión digna, y
parece que, al menos, consigue ser
mejor gestor que los otros gobier-
nos. Sin embargo el gran interro-
gante continúa en pie: ¿En que
consiste la originalidad de la pro-
puesta política y social de un go-
bierno que se dice popular? Es el
problema de la alternativa al siste-
ma. Existen experiencias intere-
santes de consolidación de la par-
ticipación popular en los presu-
puestos generales del estado y los
municipios, como experiencia de
democracia directa o al menos
participativa.

Yo estoy aterrizando bien. Creo
que estoy consiguiendo centrarme
en el trabajo. Existe un gran nivel
de reflexión y me ofrecieron parti-
cipar en el curso de posgraduación
en filosofía que será implantado en
esta universidad. Es otro gran de-
safío. Poco a poco quiero ir intro-
duciéndome en mi nido natural,
que son las CEBs, pero como de-

cía nuestro ínclito ancestral: «San-
cho con la Iglesia hemos topado».
Se celebrará, en julio, el encuentro
nacional de las CEBs, que ocurre
cada dos años. Es un evento muy
significativo, muy participado y
con gran repercusión en la cami-
nada de la Iglesia Latinoamerica-
na.

Bueno, por ahora, estas son las
noticias de orden social y personal
que puedo compartir con voso-
tros. Me gustaría mantener con-
tactos más frecuentes con el IEM,
dentro de mis posibilidades me
encantará poder actuar juntos.

Un abrazo. Hasta siempre.
Castor Bartolomé

N.R.: Castor Bartolomé fue ponente
de las X Aulas del Instituto E. Mou-
nier (1999), donde dejó un excelente
recuerdo. Este texto es un extracto de
una carta dirigida a Luis Enrique Her-
nández, en gran parte dirigida a los
que convivimos aquellos días.

Violencia Policial en
Brasil

Carlos y Luis, Salud.

El día 22 hubo, por todo Brasil,
manifestaciones contra las conme-
moraciones oficiales de los 500
años del descubrimiento del Bra-
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sil, recordando el genocidio de los
pueblos indígenas, la esclavitud y
la miseria, etc.

Aquí, en Florianopolis (Santa
Catarina), se convocó una mani-
festación el día 22, por la mañana.
El Batallón de Choque de la Poli-
cia Militar intervino para dispersar
la manifestación, golpeando y ti-
rando con armas «balas de borra-
cha». Varios manifestantes queda-
ron heridos. Uno de los tiros con
«bala de borracha» (pelota de go-
ma) fue disparado contra mí, a
menos de dos metros, directo al
rostro, con la evidente intención
de hacer daño…

Todo fue filmado y fotogra-
fiado por periodistas y televisiones,
se vio claramente como sucedió
todo, y la violencia y abuso de po-
der de la policía.

La Policía Militar y el goberna-
dor del Estado, Esperidião Amin,
dicen que acaso fue correcta… y
que no hubo exceso de la policía.
Se ha armado un escándalo.

Mañana (día 27) me hacen la
cirugía para la fijación de la fractu-
ra del maxilar, y debo permanacer
treinta días con la boca cerrada…
La recuperación está siendo bue-
na, para dentro de poco.

Pedimos que ustedes, el Insti-
tuto y amigos envíen protestas al
gobierno del estado de Santa Ca-
tarina, a través de e-mail, repu-
diando la acción y exigiendo res-
peto a los derechos de los ciuda-
danos.

Un abrazo. Jorge.

Direcciones para envío de pro-
testas contra la violencia policial
cometida el día 22 de abril en Flo-
rianopolis, Santa Catarina, Brasil:

Secretaria de Estado da Casa
Civil: geinf@ccv.sc.gov.br

Secretaria de Estado da Justiça
y Cidadania: sjc@ciasc.gov.br

Agradecemos a todos la forma-
ción de esa red de solidariedad.

Jorge
CECCA. Centro de Estudos

Cultura y Cidadania

A los sindicalistas del
siglo XXI

Soy un viejo libertario converso,
que desde muy niño fui consciente
del mayor fruto en el Movimiento
Obrero, que, por su tesón y su
sangre en la lucha libertaria, consi-
guieron los colectivos autogestio-
narios del trabajo que la sociedad
demandaba, cuando la sociedad
estaba concienciada en su gestión
de autogobierno, pero cuando tu-
ve edad de ser obrero, había fraca-
sado la lucha obrera en España
con la dictadura fascista y más tar-
de, en el mundo entero, con la II
Guerra Mundial. Pero a pesar de la
derrota del Movimiento Obrero,
el sindicalismo vertical, donde ha-
bía personas de conciencia liberta-
ría, nos jugábamos el tipo en de-
fender la dignidad de nuestros
compañeros, manipulados por la
dictadura fascista y los oportunis-
mos de la dictadura del proletaria-
do, que se aprovechaban en la
clandestinidad, del sacrificio de los
libertarios.

Hoy, ya jubilado, observo con
estupor, el ingenuo crecimiento
oportunista, que acabó con el sin-
dicalismo vertical y con la esperan-
za de la sociedad, oprimida y mar-
ginada, por falta de militantes li-
bertarios, de los que en la Guerra
Civil en España sufrimos las trai-
ciones soviéticas y de los socialistas
«empresariales» ya que el socialis-
mo de Pablo Iglesias, jamás pudo
librarse de los intelectuales, usur-
pando el nombre obrero, para ha-
cer el socialismo felipista.

¿Cómo es posible manipular a
las masas obreras contra la propia
vida social, en vez de sacrificarse
contra los intereses del Estado y
los empresarios? ¿Cuando ha visto
hoy la juventud en España, entrar
en las pequeñas y medianas em-
presas, para denunciar el crimen
contra su dignidad, sometida a la
explotación y el chantaje con más
impunidad que los que son con-
tratados por las grandes multina-

cionales? ¿Contra quienes provo-
cáis las huelgas salvajes, cuando no
dais la cara más que en las imáge-
nes de TV, nunca ante la O.P.? Hi-
pócritas, sólo acudís ante los que
claman justicia, cuando ya son víc-
timas y no dais la cara para evitar-
la. ¿Con qué rostro, vais a enfren-
taros, cuando surjan de las juven-
tudes obreras libertarios, que
haciendo revisión de las causas del
fracaso del Movimiento Obrero,
pongan fin a tanta dictadura de
tantos mercenarios del siglo XXI?

M. Gajete, un viejo
libertario converso.

Mariano Moreno, in
memoriam

Amigos de la revista Aconteci-
miento y del Instituto Emmanuel
Mounier, el motivo de estas letras
es comunicaros que mi amigo y
vuestro amigo Mariano Moreno
Villa falleció el pasado viernes.

Mariano como sabéis fue un
hombre profundamente compro-
metido con sus ideas y con su fe,
creo que nos dio testimonio de
como ser un hombre de razón y
de fe, sin solapar estas dos realida-
des, haciéndolas compatibles y al-
go más, como mutuamente nece-
sarias.

Todavía no me creo que este
hachazo asesino como diría Carlos
Díaz nos haya podido privar de
una persona tan buena y fiel como
Mariano.

Tan sólo expresaros mi deseo
de que pudierais dedicar el tiempo
en vuestra oración así como el es-
pacio en vuestros escritos como
Mariano creo que merece.

Gracias.
Yo he perdido un amigo.
Espero que en el futuro poda-

mos encontrarnos junto al Padre,
porque estoy seguro de que Ma-
riano ya está con él y con su hijo
Jesús, al que seguimos.

Antonio Martínez Marcos
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